

LA PRENSA

Diario de la Vida Nacional

Director-Propietario: VICENTE SAENZ

AÑO II

San José, Costa Rica, Sábado 18 de Diciembre de 1920

Nº 373

Está ya agonizante la ex-Emperatriz de Alemania

Servicio informativo extraordinario

LOS GRIEGOS ATACARAN A LOS KEMALISTAS

ATENAS. — El nuevo Gabinete, encabezado por Rhalys, tiene la intención de continuar la política internacional de Venizelos y espera dar a las fuerzas griegas estacionadas en el Asia Menor, toda la ayuda posible a fin de lanzar un nuevo ataque posible contra las fuerzas de Mustafá Kemal Pachá, jefe de los nacionalistas turcos.

Kemal envió a Armenia un ultimátum, que éste se ha negado a cumplir, en el sentido de hacerle entrega de todos los materiales de guerra. Los armados han decidido continuar combatiendo hasta el fin.

NOTAS Y COMENTARIOS

Ha desaparecido de la casa menor Liboria Otárola. El hecho reviste todo el carácter de misterioso, aunque algunos creen que se la haya llevado el padre.

Lo curioso del caso es que se culpa de ello a un joven que llevaba relaciones amorosas con ella. En buena se ha medido.

Cornelio Rubio es el nombre de un ciudadano que se propuso anoche en su hogar.

Llegó a su casa con una turca fenomenal y la emprendió contra su mujer, sus hijos, la cocinera y después con cuanto vecino encontró a su paso. De poste quebró los muebles de la casa y con una silla en la mano se lanzó a la calle para seguir en sus actitudes bélicas. Pero un gendarme le sacó para quitarle esos humos y luego le condujo a la prevención.

Un joven de apellido Castro presentó acusación contra una señora por el delito de daños en su terreno. Castro, bien ataviado y con su gardenia en la solapa pasaba bajo la ventana de la casa donde vive la acusada, pues allí mora un bello palmito que le tiene chiflado.

Para "espantarlo" de allí la buena señora le arrojó cierto líquido con etcéteras, lo cual puso en lamentable estado el flamante flux del pimpollo. Ahora este le reclama los daños ocasionados, pues el líquido era tan fuerte que le trozó el castañar.

PROBABLE RECTOR DEL SEMINARIO

Se nos informa que probablemente el Presbítero don José Villanea, que se encuentra actualmente en Arauca, Colombia, será llamado a ocupar el alto puesto de Rector del Colegio de Seminario, caso de que el actual Rector, Presbítero Blessing, llegue a ocupar uno de los obispos de Costa Rica.

El Presbítero Villanea lleva treinta años de residir en aquel lugar en misión.

Ha fundado un Hospicio de Huérfanos y es autor de varias notables obras.

HERIDO DE GRAVEDAD

El señor Bernabé Estrada, vecino del General, se hirió de gravedad con un tiro de escopeta.

Se fué de cacería en uno de estos días internándose entre una montaña persiguiendo una pieza.

Unas pocas horas después, al cargar la escopeta se le escapó el tiro internándosele la bala por la mejilla derecha.

Caminó largo rato hasta salir al camino real, pero a consecuencia de la hemorragia se debilitó tanto que cayó en medio de la calle. Allí fué encontrado por algunos vecinos, que le recogieron y le llevaron a su casa.

TODOS LOS TRABAJOS ejecutados en la "FOTOGRAFIA SOTILLO" obedecen a un plan técnico que garantiza su calidad e indefinida conservación.

SE CREE QUE D'ANNUNZIO ESTA SATISFECHO CON LA ITALIANIDAD DE FIUME

ZARA, Dalmacia. — Marconi y Garibaldi ha marchado a verse con D'Annunzio a fin de arreglar con el poeta los detalles de la aplicación del tratado de Rapallo en lo que se refiere a Fiume.

SE APRUEBA EL TRATADO DE RAPALLO

ROMA. — El Comité de Relaciones Exteriores de la Cámara aprobó el tratado de Rapallo. Los socialistas se abstuvieron de votar, diciendo que no habían estudiado el asunto.

Informe semioficial procedente de Ancona, dice que Garibaldi y Marconi están convencidos de que el tratado de Rapallo será ampliamente respetado por las poblaciones a quienes concierne, así como por D'Annunzio y el Almirante Mollo. Creen que D'Annunzio está contento con que se haya asegurado la italianidad de Fiume, cuyo comando abandonará tan pronto como haya sido nombrado su sucesor.

PARA MANTENER EL ORDEN EN VILNA

GINEBRA. — Inglaterra y España enviarán contingentes militares a Vilna con el fin de mantener el orden allí mientras se lleva a cabo la consulta de la opinión pública de sus habitantes, por medio de plebiscito. Esta decisión ha sido anunciada por la Liga, que añade que los gobiernos francés y belga habían ya convenido en enviar sus respectivos contingentes.

ARMENIA RESUELVE CONTINUAR EN GUERRA CON TURQUÍA

LONDRES. — Inalámbrico de Moscú

dice que Armenia ha declarado que la propuesta de paz que le ha hecho Turquía es inaceptable, y ha resuelto continuar la guerra.

LA CUESTION DE IRLANDA ES LLEVADA AL PARLAMENTO

LONDRES. — La Cámara de los Comunes tuvo hoy una de las sesiones más importantes desde que la cuestión irlandesa ha asumido las graves proporciones que ahora tiene.

Lord Asquith pronunció un violento discurso contra el Gobierno, haciéndolo responsable de las terribles consecuencias que originará la forma en que se está manejando aquella cuestión, y las palabras del orador despertaron la mayor sensación.

Nada en concreto se resolvió en esta sesión; pero el hecho de haber aceptado la Cámara tratar asunto tan trascendental, significa que el Gobierno tendrá que ahora con relación a la cuestión irlandesa.

LAS CONDICIONES DE PAZ TURCO-ARMENIAS

PARIS. — Los términos de paz que Mustafá Kemal ofrece a Armenia han si-

NINO DE CUATRO AÑOS QUEMADO

El niño de cuatro de edad, llamado Aifonso Sibaja, hijo del señor Rafael Sibaja y Angélica Umaña de Sibaja, sufrió graves quemaduras en mitad inferior de su cuerpecito, ayer en la tarde.

La madre se ocupaba en hacer melcochas y tenía un perol de dulce derretido en el fuego. El niño se acercó en un momento de descuido por parte de la madre y al tratar de cogerlo se volcó bañándose con la miel hirviente.

Quedó en estado grave.

do anunciados esta tarde por el Ministerio de Relaciones Exteriores. Según ellos, Armenia renuncia a los beneficios que le garantiza el tratado de Sevres, y debe adoptar una política amistosa respecto de Turquía, protegiendo completamente a los Turcos que residen en territorio de la República de Armenia.

ESTA YA AGONIZANTE LA EX-KAISERINA

LONDRES. — Según telegrama de Dornrecibido a las 11.30 de anoche, la ex-Kaiserina ha empeorado de tal manera que ha entrado ya en la agonía. Los miembros todos de la familia Hohenzollern se hallan a la cabecera de la moribunda.

LA ALIMENTACION DE LA INFANCIA

MOSCOU. — Según un despacho de Udinsk, entre otras medidas adoptadas por la República del Lejano Este de Siberia, los jóvenes de ambos sexos menores de 15 años están siendo alimentados a costa del Estado. Se informa que las cosechas han sido excelentes y el ganado existente abundante.

DOSCIENTOS MIL ESPAÑOLES HAN EMIGRADO

MADRID. — Estadísticas publicadas por el Consejo de Emigración, indican que el total de emigrantes salidos en 1920 llegará probablemente a 200,000, que es el número mayor que jamás se ha registrado.

LA HUELGA GENERAL EN ZARAGOZA

ZARAGOZA. — La huelga general se ha declarado en toda esta provincia, en señal de protesta contra el gobierno por

haber disuelto las cortes. En un gran mitin de los sindicatos se decidió ayudar al gobierno a mantener las condiciones normales.

TROPAS CHINAS QUE SE AMOTINAN

SHANGHAI. — Las tropas de guarnición de Ichang se amotinaron, prendiendo fuego a la ciudad y entregándose al saqueo. Han violado muchos bancos y casas de comercio de extranjeros. Ichang es una población como de 40,000 habitantes y allí residen unos cien extranjeros.

POR EL MINISTERIO DE LA GUERRA

El señor Ministro de la Guerra firmó el contrato con el señor Alberto Fait Rochi, para el servicio de cabotaje en la costa del pacífico.

El contratista se compromete a traspasar gratuitamente el correo de o para los puertos donde el "Rosana" haga escala; a conceder una rebaja del 50 por ciento de la tarifa ordinaria para viajes de empleados del gobierno; a hacer viajes extraordinarios que el Gobierno reclame. El Gobierno le permite construir un muelle en el punto que elija, quien lo explotará; dicho muelle estará listo a lo más tardar dentro de un año; todas las mercaderías, productor nacionales o efectos que se importen o exporten en el "Rosana" u otro barco del señor Fait, gozarán por el término de diez años de una rebaja del cinco por ciento de los derechos de Aduana, teatro y cualesquiera otros impuestos fiscales; los materiales para la construcción del muelle y conservación y servicio del "Rosana" se importarán libres de todo derecho.

NUEVAMENTE CIUDADES

Con motivo de haberse anulado los actos del régimen tiránico, las poblaciones de Naranjo, Atenas, Palmares, Orotina, Zarco, Desamparados, Barba, Bagaces y Santiago de Puriscal, perdieron su categoría de ciudad, pero ahora se trata de revalidar nuevamente ese decreto para que vuelvan las mencionadas villas a recobrar su título de ciudad.

El decreto ese aparecerá como emanado de esta Cámara.

NO ES CUENTO

No es cuento, sino realidad el efecto maravilloso del Aceite Verde para curar la sarna. Es el remedio único para extirpar ese mal.

Lo vende don Lucas Morúa, en su botica de Cartago y en todas las boticas de la capital.

DON FROILAN TURCIOS EN LA REAL ACADEMIA DE LA HISTORIA

El distinguido periodista don Froilán Turcios ha recibido la siguiente comunicación:

Madrid, 23 de octubre de 1920. Atendiendo la Real Academia de la Historia a los conocimientos de U. S. en los ramos que forman su instituto, en Junta celebrada ayer y previa propuesta suscrita por los Académicos de número Excmos. señores don Adolfo Herrera y don Pedro de Novo y Colson e Ilmo. Señor don Adolfo Bonilla y San Martín, le ha elegido individuo de su seno en la clase de Correspondientes.

Por acuerdo y en nombre de la Academia, tengo el honor de participarlo a U. S. para su conocimiento y satisfacción, y quedo suyo, al propio tiempo, muy atto. servidor.

El Secretario Perpetuo, Juan Pérez de Guzmán y Gallo. Sr. D. Froilán Turcios.

Tegucigalpa, Honduras. Por tan alta distinción, nos complace-mos en felicitar al señor Turcios.

USTED PUEDE PEDIRNOS

una letra sobre cualquier parte del mundo y la tendrá en el acto al mejor tipo de

cambio de plaza. La inmensa afiliación mundial de que formamos parte integrante,

nos habilita para dar a Ud. un servicio en este giro que NADIE PUEDE

AVENTAJAR

Banco Mercantil de Costa Rica

Seguridad

Servicio eficiente - Atención esmerada

EDITORIAL

¡Oprobiosa desfachatez!

Habíamos dicho en nuestro editorial de ayer que el Tratado Bryan-Chamorro y demás pactos inícuos celebrados entre los Conservadores Nicaragüenses y el Gobierno de Washington, no eran en realidad un obstáculo para llevar a cabo la Unión Centroamericana, *de acuerdo con el Derecho Internacional*.

Agregábamos que una vez hecha la Federación, la nube que hoy obscurece el horizonte de nuestra vecina del Norte, tendría que desaparecer, así como los marinos yanquis y los acorazados que allí tengan los descendientes de Washington y de Lincoln.

Pero también anunciábamos que todos estos anhelos federalistas se vendrían por tierra, si los Díaz, los Chamorro y sus delegados así lo intentaran, con su falta de patriotismo y su mala fé, únicas armas de que pueden disponer en este momento.

Como lo temíamos... ha ocurrido desgraciadamente: el Plenipotenciario Nicaragüense, Ramón Castillo, ha roto el equilibrio de las Conferencias que actualmente se efectúan en la Casa de Centroamérica. Y lo ha roto... con la mayor frescura, con la desfachatez más oprobiosa, con una sonrisa de satisfacción en los labios y un gesto de cinismo en su semblante.

Una cláusula del Pacto de Unión reza poco más o menos que: Todos los Tratados, Pactos y Convenios que cualquiera de las Repúblicas de Centroamérica haya celebrado con países extranjeros, serán aceptados y reconocidos por el Gobierno Federal, SIEMPRE QUE ESTÉN DENTRO DE LA LEY INTERNACIONAL.

Esta cláusula, perfectamente honrada, de un criterio amplio y elevado, ofrece a Nicaragua ocasión propicia para salir de la esclavitud en que se encuentra, plácidamente, sin dificultades para aquel infortunado pueblo ni responsabilidad para aquel cínico y traidor Gobierno.

Mas he aquí que el Plenipotenciario Castillo, olvidando el interés patrio de TODOS los nicaragüenses, pensando únicamente en el medro de sus amos, tuvo la osadía de proponer a los dignos y muy honorables Representantes de Guatemala, Honduras, El Salvador y Costa Rica, que aceptaran, de una vez por todas y así lo hicieran constar con sus firmas, el Tratado Bryan-Chamorro y las demás negociaciones efectuadas entre Nicaragua y los Estados Unidos; negociaciones que, desde luego, ellos comprenden que están fuera de Derecho.

Como es natural, esa proposición no fué, no es ni será jamás aceptada por los cuatro países—tan soezmente insultados por Castillo—de la América Central.

Los Delegados Centroamericanos han estado procurando orillar esta dificultad, habiendo dispuesto los nicaragüenses pedir instrucciones a su Gobierno. (¿A su Gobierno? ¿Al Ministro Norteamericano en Managua, Mr. Jefferson? ¿A la Casa Blanca directamente?..)

Casi estamos seguros de que las instrucciones que se reciban de Nicaragua, o sea de Washington, serán negativas: es decir, pretenderán que la mancha que con toda buena fé, sinceridad y patriotismo centroamericano, los Delegados de las cuatro Repúblicas restantes, quisieron hacer desaparecer de Nicaragua... se extienda a todo Centroamérica.

¿Desean los conservadores nicaragüenses que todo el Istmo pierda su soberanía? Eso no podrán conseguirlo nunca. Como resultado de su actitud es posible que la Unión no se lleve a cabo, siguiendo como hasta el presente: débiles, pequeños, separados, a merced de la rapiña extranjera, expuestos a la absorción imperialista. *Pero nada más que expuestos:* no hay un solo costarricense, ni guatemalteco, ni salvadoreño, ni hondureño, capaz de firmar en un Pacto la entrega de la soberanía nacional, y menos aún, la entrega de la soberanía centroamericana.

Indagaremos hasta dónde llega la responsabilidad de Nicaragua en estos momentos; hasta dónde la intervención de los Estados Unidos en esta felonía: y sin temor alguno, cumpliendo con un deber de conciencia, las daremos a conocer a los países hermanos de la América Latina en primer lugar, y al mundo entero después.

¡¡VERGUENZA!!

Ayer publicamos la noticia de que el Congreso de Nicaragua se instaló, en sus sesiones ordinarias, con asistencia del Cuerpo Consular y Diplomático, inclusive Mr. Jefferson, Ministro Norteamericano.

Este señor iba acompañado de cuatro oficiales del Campo de Marte. ¡¡Vergüenza!!

RAMIREZ BROWN SE DESPIDE Y FELICITA A NUESTRO DIARIO

Puntarenas 18
A Vicente Sáenz,
Director de LA PRENSA

En nombre del Partido Unionista Centroamericano, felicito a Ud. fraternalmente por la patriótica y brillante actitud de su periódico, verdadero adalid de la causa centroamericana y reflejo fiel de la intelectualidad costarricense.

Para los hombres de corazón y no para los politiqueros, será la victoria definitiva. Parto esta tarde llevando buen recuerdo de su amistad.

G. Ramírez Brown

ONCE ESCRUTINIO PARA ELEGIR REINA DEL CARNAVAL

Señorita Enriqueta Chavarría E..	10209
— Lydia Lindo	7074
— Sarita Maduro	1156
— Nelly Fernández Z.	1154
— Catita Romagosa	1068
— Adelia Carranza	790
— Irma Gallegos	647
— Felicia Pacheco	333
Señora Emilia J. de Marshal	267
Señorita Carmen Jiménez G.	46
— Aida Charpentier	36
— Clemencia Argüello	35
— Clarita Murillo	28
— Niní Volio	27
— Dorita Jiménez Guardia	25
— Consuelo Iglesias	24
— Adelita González H.	20

NOTA. — Del Lunes en adelante habrá escrutinios todos los días, hasta el 24 del presente.

VOLARAN PARA NOCHEBUENA

El día de Navidad, según nos han informado, harán los aviadores italianos sus vuelos de ensayo.

Cruzarán la capital y luego regresarán a sus hangares. Así, pues, ese día todos se echarán a la calle para ver el vuelo de los aeroplanos.

Costa Rica en la Liga de las Naciones

Hace muchos meses que LA PRENSA ha venido predicando la necesidad de que Costa Rica ingresara a la Liga de las Naciones, por creer firmemente que en el seno de esa Alta Cámara las naciones débiles y pequeñas encontrarán el apoyo del Derecho, más fuerte que el de los cañones.

La Secretaría de Relaciones Exteriores gestionó, por medio del Ministro en Europa, el ingreso de nuestra Patria a ese Alto Cuerpo. El resultado de tales gestiones se expone en el cablegrama siguiente:

"A Ministro R. R. E. E.: Previos brillantes informes, Asamblea Plenaria de la Sociedad de Naciones votó por unanimidad la admisión de Costa Rica, hoy, 16 de diciembre".

Desde hace dos días, en consecuencia, Costa Rica forma parte de esa Asamblea Internacional, que fué fecundada con el sangre de millones de soldados y que ofrece al mundo una era de paz y de justicia.

Costa Rica forma parte de esa Asamblea Internacional, que fué fecundada con el sangre de millones de soldados y que ofrece al mundo una era de paz y de justicia.

LA PRENSA se complace en felicitar al pueblo de Costa Rica por este acontecimiento, no sin hacer presente el triunfo que hemos obtenido en nuestra patriótica labor.



LOS RETRATOS de niños hechos en la FOTOGRAFIA SOTILLO llaman la atención de todo el mundo, por el gran relieve que tienen y por el ARTE incomparable con que son ejecutados.

Envíeme \$ 3.50

por correo y le remitiré seis frascos de perfume extra fino, con el mismo carácter de Pompeia, Azurea, Gloria de Paris, L'Origan, Ideal, Djer Kiss, Eclat, Flores de Amor, Printemps, Mavis, Mary Garden, Quelque Fleurs, Coeur de Ninón y veinte más completamente distintos. Dirección: Srta. LIDILIA CESPEDES, Apartado 40. — Heredia.

Botica Nacional

Paso de la Vaca

Depósito permanente y exclusivo del famoso *Vermicida Infantil* el salvador de millares de niños atacados del terrible mal de *lombrices*. No acepte imitaciones con nombres parecidos. Exija el único, el legítimo *Vermicida Infantil* de la *Botica Nacional*.

Dr. Joaquín Berrocal

Participa a su clientela que ha abierto su oficina profesional en Cuesta de Moras, frente al Dr. don Ramón Zelaya.

TELEFONO 224

NUEVO AGENTE PRINCIPAL DE POLICIA MUNICIPAL DE SAN JOSE

LA GACETA publica el siguiente acuerdo:

San José, 3 de diciembre de 1920. El Presidente Constitucional de la República, a instancia de la Municipalidad de este cantón central, acuerda: Nombrar a don Samuel González Rodríguez, Agente Principal de Policía Municipal de esta ciudad, cuyo sueldo estará a cargo de la respectiva Municipalidad.

Publíquese. — ACOSTA
El Secretario de Estado en el Despacho de Policía, González Rucavado.

FIESTA DE ARTE

Teatro Nacional

MAÑANA DOMINGO

El Gran Recital de Santos Chocano

Homenaje del Ateneo

Palcos todos vendidos

Disponibles Butacas y Lunetas

FIESTA DE ARTE

LA IMPRENTA María v. de Lines

Ha recibido un buen surtido de tarjetas blancas lisas y de lino propias para visita y para AÑO NUEVO ENTREGA RAPIDA

Argentina se retira de la Liga de las Naciones

Mientras que Costa Rica por una puerta, entraba al seno del Alto Tribunal de las Naciones, la República Argentina decidía salir, por la otra.

¿Los motivos? Harto poderosos. El Jefe de la Delegación Argentina, don Honorio Pueyrredón, presentó a la Asamblea de Ginebra cuatro proposiciones que fueron desechadas.

De esas proposiciones, la más trascendental era la que pedía que al seno de la Liga pudieran ingresar todas las naciones del mundo, sin restricción alguna.

Cuando su proposición fué desechada, el señor Pueyrredón declaró que en las actuales condiciones el Tribunal de Ginebra no puede llamarse Liga de las Naciones, sino LIGA DE ALGUNAS NACIONES.

Inmediatamente elevó al Alto Cuerpo su renuncia como Presidente de varias comisiones de manejo interior, notificando al mismo tiempo que el Gobierno de su país había dispuesto retirar su Delegación.

El proceder de la Argentina claramente está indicando que el Alto Tribunal de la Liga de las Naciones se halla en grave

crisis. El señor Pueyrredón fué apoyado por los países Escandinavos y algunas naciones hispanoamericanas, las cuales no sería remoto que retiraran sus Representantes, pues creen firmemente que el proceder de los argentinos indica un alto espíritu de idealismo, de positivo anhelo de concordia y de paz, así como de franca entereza.

Según manifestó el digno Representante del Presidente Irigoyen, no podrá haber paz efectiva en el mundo, si en el seno mismo del Tribunal de Ginebra comienzan a hostilizar y no admitir a determinadas naciones, las cuales estarán desde luego fuera de su control.

Existe, sin embargo, la esperanza muy fundada de que en 1921 se discutan de nuevo las proposiciones hoy desechadas: si entonces se aprobaran, la Liga de las Naciones abrirá sus puertas a todos los países del mundo, allí se ventilarán todos los problemas con el Derecho en la mano, y la Liga será lo que debe ser: el fruto maduro; después de cuatro años de penalidades y de tragedia; el tribunal que habrá de evitar nuevos derramamientos de sangre humana.

La Constancia

Juegos de Té y Café japoneses, Alfombras Relojes Ingersoll, Vestidos de baño para señoras y caballeros

LA SOCIEDAD AL DIA

Viajeros

Procedente de Acosta se encuentra en esta ciudad la señorita María Camacho.
—Para Alajuela partió la señorita Sara Guevara, después de permanecer algunos días en esta capital.
—Para Limón partió don Pepe Garllo.
—Las simpáticas señoritas Luz Anderson y Cristina Ulloa, saldrán de temporada para Alajuela.
—Procedente de Naranjo se encuentran en esta ciudad la apreciable señora doña Aurelia v. de Monge y algunos otros miembros de su familia.

Enfermos

Enferma se encuentra la distinguida

señora doña Mercedes de Baudrit.

—Delicado de salud se encuentra don Alberto Másferrer.

—Ha recobrado un poco su salud nuestro buen compañero don Alcides Chacón.

—Ha mejorado algo el caballero don Francisco Jinesta Soto, quien ha estado bastante delicado de salud. Nos alegramos sinceramente.

—Un tanto delicada de salud se encuentra la señora doña Elena Escalante de Zamora. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

—Completamente restablecida se encuentra la señora Flavia Troyo, de lo cual nos alegramos.

—Al frente de su negocio se encuentra de nuevo don Carlos González Ramírez, en la ciudad de Heredia y quien estuvo bastante delicado de salud.

MERCADERIA DEL INCENDIO

EN LA VIOLETA

TIENDA DE NOVEDADES Y ROPA HECHA
FRENTE AL INCENDIO

Gran Baratillo de toda clase de géneros a menos de la MITAD DE SU VALOR
Fijese bien en LA VIOLETA de ZELEDON HNOS.

LA VIOLETA, 50 varas al Norte de la Botica Oriental.

SI U. DESEA vestirse bien y con poco dinero, haga sus compras en
"LA ELEGANCIA"

TEATRO NACIONAL

REMATE DE LOCALIDADES

A las 2 p. m. del sábado 25 del presente mes rematará por cuenta de quien corresponda y al mejor postor los palcos, butacas y palcos de galería, para el baile del 31 de Diciembre de 1920.

ERNESTO ORTIZ, Corredor Jurado, Comisionista

Apartado 374 Telégrafo Ertiz Teléfono 250. Oficina: Calle 3a. Norte.

Teatro Variedades Sábado 18 Diciembre

LA HERMOSA CINTA DE ARTE EXQUISITO:

SU LUCHA POR EL AMOR

Mañana MATINEE, EL MEDICO DE LAS LOCAS

Mañana NOCHE, LA GARRA BOLSHEVIKI

Tres Gotas: Callo Muerto

"Gets-It" quita el dolor inmediatamente y los callos desaparecen en seguida.

El procedimiento para destruir los callos, es por medio de "Gets-It" que es un modo ya experimentado y probado, el que millones de personas han encontrado ser el más rápido, fácil, seguro y recomendable.



Unas cuantas gotas de "Gets-It" destruyen en el acto la molestia de cualquier callo, y pronto lo reblandecen de tal modo que se puede desprender casi sin sentirlo. ¡Ah! ¡Qué descanso! ¡Qué felicidad poder andar, bailar y saltar sin la menor incomodidad! ¿Por qué no hace Ud. lo mismo?
"Gets-It" el callicida infalible se vende en cualquier Droguería o Botica. Fabricado por E. Lawrence y Cia., Chicago, E. U. A.

Únicos Representantes

COSTA RICA MERCANTILE & CO

EL RECITAL DE CHOCANO

Indudablemente será un torneo artístico la fiesta de mañana en la noche en el Teatro Nacional, con motivo del segundo recital del vate Chocano.

Recitará el señor Chocano 14 poemas suyos, inéditos. En esa fiesta tomarán parte distinguidos artistas de esta capital.

Ya están tomados todos los palcos de el Nacional y será un hecho que el resto de las localidades se agote pronto.

ACUSAMOS RECIBO

Ha circulado el almanaque de pared de don Pedro N. Gutiérrez, editado por don José María Arias.

Trae, además de los datos de rigor, otros importantes sobre mareas, efemérides, eclipses, etc., relacionados con Costa Rica.

Los cálculos astronómicos son del profesor don Miguel Obregón.

Agradecemos los dos ejemplares que su editor nos ha remitido, los cuales nos serán muy útiles, como lo son a todos los que lo adquieran.

NOTICIAS MUNDIALES

SERVICIO DE AEROGRAMAS

FIESTA DE CLAUSURA EN EL COLEGIO DE SEÑORITAS

Ayer a las 2 p. m. tuvo verificativo la fiesta de clausura del Colegio Superior de Señoritas.

Concurrió el señor Presidente de la República, el señor Ministro de Instrucción Pública, el señor Ministro de Gobernación y numerosas personas de ambos sexos.

Anoche hubo un baile en el Salón de Actos del Colegio, al cual asistieron las señoritas graduadas y los jóvenes que se graduaron en el Liceo.

WASHINGTON, 16. — En el Senado se discute un proyecto tendiente a suprimir las huelgas.

WASHINGTON, 16. — Las autoridades inglesas detienen todos los cables norteamericanos que salen de Inglaterra, para ejercer censura.

SACRAMENTO, 16. — El Gobernador invitó al Congreso para que examine el problema japonés.

WASHINGTON, 16. — El representante del Comité de Independencia de Filipinas manifestó al Gobierno norteamericano que éste continuaría teniendo un ejército norteamericano como en Santo Domingo.

La Moda

TIENDA DE CALZADO DE SANTIAGO SABATINO

Materiales de primera calidad Importados directamente por el propietario
CALZADO en todo estilo para señoras, señoritas y caballeros
Calle de la Estación al Atlántico



La Imperial

Gran existencia de sombreros de pita, Fielto y Paja; la última novedad

Tienda de Sombreros

DE

Federico Aymerich

En todo estilo de todo precio Ventas al detalle y al por mayor. No compre su sombrero en ninguna parte sin antes ver los de esta casa

SI U. QUIERE hacer un regalo para Pascuas, del mejor gusto, búsquelo en "LA ELEGANCIA"

Mariano Struck

Depósito de materiales de Construcción

Teléfono 1539

Existencia permanente de Cal de Concha — Arena de primera Clase — Ladrillo de Construcción y petatillo de varias clases. — Se despachan órdenes a domicilio y Provincias — Calle Central, 250 varas Sur de Catedral.

LAS BECAS EN EL EXTERIOR

El Presidente de la República puso el ejecutarse de ley al decreto que crea becas en el exterior, cuya parte resolutive dice así:

Artículo 1o. — Autorízase al Poder Ejecutivo para erogar del Tesoro Público las sumas indispensables para situar veintidos jóvenes y mantenerlos en calidad de becas del Estado en los mejores centros universitarios norteamericanos o europeos.

Artículo 2o. — Esas becas serán distribuidas en la forma siguiente: tres por San José; cuatro por Alajuela; cuatro por Heredia; tres por Guanacaste; dos por Puntarenas, y dos por Limón, y se dedicarán: diez para el profesorado, cinco para estudios médicos aplicables a la ciencia sanitaria, tres para bellas artes y cuatro para ingeniería ferrocarrilera, manejo de ferrocarriles y construcción de carreteras. La Secretaría de Instrucción Pública llenará las plazas de cada sección de estudios de acuerdo con las aptitudes y aficiones de los agraciados con la presente ley.

Artículo 3o. — Adjudicáncse tales becas a los siguientes jóvenes:

Por San José, don Rafael Cardona Jiménez, don Francisco Castro Argüello y don Francisco María Núñez.

Por Alajuela, don Juan Rafael Mora, don Danilo Cabezas, don Armando Ro-

SALUDO

Procedente de la Habana, llegó ayer a Limón, el señor Cónsul General de Costa Rica en Cuba, doctor don Emilio Matheu, caballero distinguido que siempre ha demostrado grandes simpatías por nuestra patria. Ayer tarde ingresó a la capital.

Presentamos nuestro muy atento saludo de bienvenida a tan distinguidos viajeros y deseamos que su permanencia en ésta les sea muy grata.

dríguez y don Jorge Villalobos.

Por Cartago, don Juan Bautista Ortiz Escalante, don Moisés Vincenzi, don Abelardo Bonilla y señorita Ester Ortiz.

Por Heredia, don Carlos Campos Montero, don Juan Dávila Rosabal, don Jorge Ortiz Fonseca y don Mario Flores Páez.

Por Guanacaste, don Cristián Rodríguez, don Nieves Santos Bonilla y don Felipe Díaz Vidaurre.

Por Limón, don Alfredo Gólcher Romero y don Francisco Zamora Campos.

Las becas por la provincia de Puntarenas serán adjudicadas por oposición que abrirá oportunamente la Secretaría de Instrucción Pública, la cual queda autorizada para fijar los términos del concurso; el Tribunal será formado por profesores del Liceo de Costa Rica que hará la elección definitiva.

Para el baile del 31 Y FIESTAS

Hemos recibido los siguientes artículos de Francia

Crespones — Georgettes — Charmouse

Telas y encajes plateados y dorados

Tela de lentejuelas, negras y lechosas

Medias plateadas y doradas — Abanicos de galalite

Galón plateado y dorado

Peinetas y ganchos en piedras finas — Salidas de teatro

Pielas las más finas que han llegado al país, legítimos Zorros

Guantes de cabritilla para señoras y caballeros

Tienda Romero

Grandes novedades

EN LA

Joyería Salas

Collares y camafeos de coral, relojes de pulsera en oro blanco y amarillo, collares de perlas reconstruidas ORBSA, anillos de acerina y toda piedra preciosa, carteras para señora en piel y terciopelo muy finas.

BUSQUE AQUÍ SU REGALO PARA NOCHE BUENA

Apartado 929

Teléfono 419

JOYERIA SALAS

Regalos para Navidad

TIENE USTED que hacer un regalo para Nochebuena?

QUIERE USTED regalar algo atractivo y de última novedad?

- Pulseras de reloj en oro blanco y amarillo
- Collares de perla ORBSA
- Camafeos
- Corales
- Polvoreras de plata
- Peinetas
- Pulseras de diversos estilos
- Collares de fantasía
- Relojes de bolsillo de varios estilos y precios
- Prendedores
- Anillos de brillante



Regalos para Navidad

DESEA USTED que ese objeto le cueste menos dinero que en cualquier otra parte?

HAGA USTED una visita a esta JOYERIA y encontrará a su gusto lo que necesita.

- Anillos de Agua Marina
- " " Acerina
- " " Opalo y otras piedras preciosas y semipreciosas, enteramente de actualidad
- Surtido finísimo de contadores
- Cupidos
- Carteras de cuero para señoras, último estilo y lo más fino que ha llegado al país
- Perfumes Coty a precios especialísimos
- Artículos de pura plata y plateados

POR CUALQUIER COMPRA QUE USTED HAGA, SE LE HARA UN OBSEQUIO

UNITED FRUIT COMPANY SERVICIO DE VAPORES

Servicio semanal de vapores de Nueva York a Puerto Limón y viceversa, haciendo escala en Habana y Colón, tanto de venida como de regreso. Llegan a Limón los jueves en la mañana y salen los sábados en la tarde. Estos vapores hacen conexión en Colón con otros vapores de esta misma Compañía que semanalmente salen de ese puerto para Bocas del Toro, Nueva Orleans, Cartagena, Puerto Colombia, Santa Marta, Kingston y Santiago de Cuba. Estos servicios están sujetos a cambios sin previo aviso. Para más informes dirigirse a las Oficinas de esta Compañía en Limón o San José, o a los Agentes en San José, Sres. Sasso & Pirie Sucesores.

G. P. CHITTENDEN,
Administrador.

PARA COMPRAR JUGUETES para sus niños, visite
"LA ELEGANCIA"

Red telefónica de Costa Rica

Avisamos a nuestros abonados que se están haciendo las GUIAS TELEFONICAS para 1921 y que del día 10 al 20 del mes corriente pueden avisarnos POR ESCRITO cualquier modificación que quieran hacer en la libreta al anunciar su nombre o el de su negocio.

San José, diciembre de 1920.

FELIPE J. ALVARADO & CIA.

Carnaval

Se hace saber al Público que el Comité del Carnaval a dispuesto lo siguiente:

1o.—Que el último escrutinio se verificará el 24 de Diciembre próximo a las 10 p. m. en punto, y que después de esa hora no se recibirán votos para nadie.

2o.—El derecho de inscripción será libre para carrozas, vehículos, disfraces, etc.

Para informes dirijase al Comité del Carnaval, Apartado 1114.

El Chic de París

La tienda de doña ODILIA DE BREMAUD será trasladada el lunes próximo, 20 de diciembre, al local de los señores Piza & Hijos, frente al Banco Anglo Costarricense, donde continuará la exposición de sombreros y de juguetes de París.

AL PUBLICO

Por estos días LA INDIA permanecerá abierta hasta las nueve de la noche.

Extenso surtido en juguetes. Adornos para portales. Preciosos regalos para Navidad. Todo Barato. — Tomás Fernández y Hno.

"PIELÉS"

Pielés de todo tamaño y precio, trajes de baile, sombreros, sombrillas, toallas, géneros, muñecas y regalitos para Pascua, ofrece a precios módicos Anita F. Ferraz, 50 varas Este de la Botica Doloresa.

Para las Fiestas

Alquilo una patente de taquilla

Informes en la PULPERIA del IRAZU



Máquinas Underwood
Agentes

Piza e Hijos

Casimires baratos

A 30 - 40 - 50 - 60 - 70 y 80 colones el corte de 3 metros; garantizados, fabricación inglesa.

PASE A VERLOS A
LA GLORIA

Baratillo de Juguetes

ALEMANES Y JAPONESES

Preciosos bebés — Mariquitas de gran moda en el extranjero
Troleys — Sombrillas de fantasía — Trenes de acero y gran variedad de otros estilos encontrará, a precios SIN COMPETENCIA en el antiguo local de LOS ALFARO, frente a la oficina de J. P. ARANGO & CO.

FIESTAS CIVICAS DE SAN JOSE

CAMPO DE AVIACION
Empresa: URBINI-CRESPI

AVIADORES: JOSE VILLA - LUIS VENDITTI
30 y 31 de Diciembre de 1920 - 1º y 2 de Enero de 1921

Precios de entrada al recinto del campo de aviación

Palcos de 6 asientos	€ 30-00
Galería con asiento	1-00
Galería sin asiento	0-50
Por cada vehículo (hasta 6 personas)	6-00

Abono por los 4 días de aviación

Palcos de 6 asientos	€ 90-00
Galería con asiento	3-00
Galería sin asiento	1-50
Por cada vehículo (hasta 6 personas)	18-00

IMPORTANTE

Por estar situados los Palcos en el fondo de la Sabana, cerca de los hangares, se advierte al público que la llegada más cómoda y más corta es bajando del Tranvía en la estación terminal de la Sabana entrada del Bosque de los niños

Las localidades están de venta en el TEATRO VARIEDADES

Está abierta la suscripción para efectuar vuelos con pasajeros en el aeroplano pilotado por el famoso aviador JOSE VILLA. Los vuelos con pasajeros se verificarán después de los 4 días contratados por la Comisión de Fiestas. Pidan informe en la oficina del Teatro Variedades al contratista MARIO URBINI

La Geisha y La Feria

Giralt Hermanos

Especialidad en el servicio para bailes, bautizos y matrimonios